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9 月 6 日，即将服务第十届中国科协年
会的 650 名青年志愿者开始在郑州大学进
行两天的专业培训，这些志愿者来自郑州
大学、河南农业大学、河南财经学院和郑州
航空工业管理学院 4 所高校，他们进行礼
仪知识、河南省情、卫生医疗急救常识和专
业岗位常识等方面的集中培训。在这些志

愿者当中，一名身穿北京奥运志愿者服装
的志愿者路蕾也再次加入志愿者队伍，她
将以“学历最高的志愿者”出现在此次科协
年会上。已经31岁的路蕾是一名海归博士，
在开封一家企业从事行政工作，她青春灿烂的
形象和精湛学识被选拔成为奥运志愿者。

晚报记者 李萌

□晚报记者 汪永森 通讯员 李亚珊/文
晚报记者 王银廷/图

区内科技工业基础深厚
郑州晚报：中原区的最大优势、劣势是什么？
王贵欣：中原区作为郑州市委、市政府所

在地和郑州老工业基地，素以科技力量集中、
工业基础深厚著称。辖区有国家、省、市科研
机构 30 余家，大中专院校、大中型企业百余
家，各类法人单位3000多家，拥有一支高素质
的产业工人队伍，具备较强的科技开发和研制
生产能力。

“工业立区、三产兴区、教育强区”发展战
略是切合中原区现实的。目前，碧沙岗商业区
在郑州西区形成了浓厚的商业氛围，家世界、
世纪联华等大型商业超市的建成更是锦上添
花。全区初步形成了碧沙岗商业区、卧龙商业
区、帝湖商业区和罗庄汽贸一条街等极具活力
的商品流通和商业贸易市场。

中原区的劣势是困难企业多，下岗职工
多，城乡居民收入差距不均。虽然工业企业聚
集，门类齐全，但先进性较差，希望通过企业改
制使这些企业重新焕发生机和活力。

解放思想要“五破五立”
郑州晚报：中原区要从什么样的思想禁锢

中解救出来？
王贵欣：中原区要结合思想实际，坚决克

服“十重十轻”等问题，做到“五破五立”。一是
破除怨天尤人的思想，树立主动作为的观念，
进一步增强机遇意识；二是破除小进即满的思
想，树立勇争一流的观念，进一步增强发展意
识；三是破除因循守旧的思想，树立锐意进取
的观念，进一步增强改革创新意识；四是破除
固步自封的思想，树立海纳百川的理念，进一
步增强开放意识、市场意识；五是破除重管理
轻服务思想，树立民本观念，进一步增强服务
意识。

郑州晚报：通过近期解放思想大讨论，中
原区的经济、文化、社区建设定位有没有什么
升华或改变？

王贵欣：没有良好的发展环境，跨越式发
展就无从谈起，中原区要以环境招商，以服务
促商，实施项目带动战略，推动全区跨越式发
展。今年上半年，全区各项经济指标完成良好，
生产总值完成92亿元，同比增长13%；财政收
入完成5.2亿元，增长33.21%；辖区城镇居民人
均可支配收入达 7165元，增长 14.2%；农村居
民人均现金收入达 5545元，增长 19.8%，主要
经济指标均实现了快速增长。下半年我们将
大力实施“工业立区、三产兴区、教育强区”战
略，确保全年生产总值比去年增长15.5%，财政
收入比去年增长30%。

发展战略实现“五个突破”
郑州晚报：解放思想大讨论，怎样实实在

在给老百姓带来实惠？
王贵欣：解放思想的目的，就是要更好地

推动工作，我们要通过大讨论活动，努力在推
进“工业立区、三产兴区、教育强区”发展战略
上，实现“五个突破”。形成一批集中度大、关
联度强、集约化水平高的产业集群，重点抓好
郑州纺织产业园和郑州机械制造（加工）园建
设。到 2010年，力争销售收入达到 200亿元。
抓紧制定第三产业发展规划，着力改造提升传
统商贸业，打造物流业、总部楼宇经济等中原
区现代服务业品牌。以城中村改造为契机，加
大三产业态引进力度。大力发展循环经济，努
力以最少的资源消耗和最小的环境代价实现
经济社会的可持续发展。

从一个不知名的
小厂，发展成为中国客
车行业的老大，世界客

车行业的佼佼者，宇通用了10年的时间。1993
年，宇通还是一个不出名的小企业；2003年，宇
通已经发展成为亚洲规模最大的客车生产基地。

路上跑的五辆客车中，就有一辆是宇通
“在中国道路上奔跑的5辆客车中，就有1

辆是宇通客车。”在国内市场，宇通客车的占
有率多年稳居第一，同时，还成功开拓了俄罗
斯、伊朗、古巴等 10多个国家和地区的市场，
目前宇通客车已经销售到欧洲、美洲、非洲、
中东、南亚的几十个国家和地区。

今年1~7月，宇通集团客车、工程机械、底
盘整体销量 21700 余台，增幅 38.5％，销售额
超过76亿元，增幅41.4％。

2600辆宇通车服务北京奥运
据相关数据显示，此次共有 9000 余辆

豪华客车参与了北京奥运会的交通服务工
作，有 2600 辆左右的宇通车行驶在北京的
公交、长途和班车线路。

从三方面打造创新型宇通
宇通集团的创新主要从理念创新、科技

创新、管理创新着手。
和国际接轨，首先是管理理念的接轨。

2003年以来，宇通公司先后投入近6000万元发
展信息技术，走信息化带动工业化的道路。

以自主创新为核心的科技实力，是宇通得
以快速稳健发展的关键所在。这些年，宇通以

“5%”的科研投入撬起了“50%”的年增长率，并
以科技为支点，撬起了越来越大的国际市场。

当前，中国客车技术水平已经接近国际先
进水平，对于宇通而言，和国际知名企业最大
的差距在管理。目前，宇通正在实施“由粗放
型管理向精细化管理，推动和实现宇通集团的
可持续发展。 晚报记者 徐刚领 张勤

□晚报记者 裴蕾

本报讯 备受各方关注的石武铁路客运专
线在下月全线开工，预计2012年建成后，从郑州
坐火车2个半小时内可到达北京。昨日，记者从
省政府获悉，省国土资源厅已与沿线8个省辖市人
民政府签订征地拆迁实施协议，意味着石家庄至武
汉铁路客运专线项目已正式进入实施阶段。

据悉，石家庄至武汉铁路客运专线是京广

铁路客运专线的重要组成部分，是国家规划的
“四纵四横 ”铁路快速客运网的主骨架之一。
按照规划，石武铁路客运专线正线全长840.7公
里，其中河南段 546 公里（含郑西贯通线 39 公
里），贯穿 8个省辖市、28个县（市、区）和 83个
乡镇，共新设安阳东、鹤壁东、新乡东、郑州东、
许昌东、漯河西、驻马店西、明港东、信阳东9个
车站。新建特大、大、中桥梁 90 座、420.5 延长
公里，占线路全长的83%。

车站的设置上，除了途经的每个省辖市设
一个站点外，在信阳市明港镇附近增加一站，明
港位于信阳市平桥区最北部，地处信阳、南阳、
驻马店三市接合部，车站可以与明港机场形成
铁路运输和航空运输的对接。

石武铁路客运专线设计速度目标值
350km/h，批准总概算 745 亿元，其中静态投资
616 亿元；河南省负责征地拆迁工作和相关费
用，作为股份纳入项目投资。

省部要求，石武铁路客运专线将于今年10
月全线开工，郑州以南工期 39个月，2011年 12
月 31日投入运营；郑州以北 45个月，2012年 6
月30日投入运营；全线需要征地约27000亩，拆
迁房屋面积约190万平方米。

项目建成后，石家庄至郑州间客车旅行时
间将由目前的 3.3小时缩短至 1.3小时；郑州至
武汉间由4.5小时缩短至2小时以内；郑州至北
京间有望实现2.5小时内达到。

服务完北京奥运会
博士志愿者又来科协年会报到

宇通：“5%”的科研投入
“50%”的年增长率

中原区上半年GDP达92亿元
居民人均可支配收入超7000元

“继续解放思想、加快推进跨越式发展”大讨论

县（市）区委书记访谈录（十四）

访谈主角 中原区委书记王贵欣
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